

USAID WA-WASH : Pour un plus grand accès à l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène

Dossier de la rédaction de H2o
August 2012

Le programme USAID Afrique de l'Ouest pour l'approvisionnement en eau, assainissement et hygiène - USAID WA-WASH, a procédé, le 16 juillet, au lancement officiel de ses activités, au bureau régional du programme sis à Ouaga 2000. La cérémonie a été présidée par l'ambassadeur des États-Unis au Burkina Faso, Thomas Dougherty, en présence de nombreuses personnalités dont le ministre délégué chargé de l'Agriculture, Abdoulaye Combari et le représentant du ministre de l'Environnement et du Développement durable. Soutenir les approches accélérant l'accès à l'eau potable, l'assainissement et l'hygiène ; c'est l'un des principaux objectifs poursuivis par le programme USAID WA-WASH. Financé par l'United States Agency for International Development - USAID, le programme est en œuvre par une équipe de dix partenaires américains et européens sous l'égide de l'Université internationale de Floride, basée à Miami aux États-Unis. Le but principal de ce programme est d'augmenter l'accès à l'eau potable, à l'assainissement et à l'hygiène au Burkina Faso, au Ghana, au Mali et au Niger, en construisant et en élargissant les efforts prélevés de WAWI en Afrique de l'Ouest. Le programme USAID WA-WASH poursuit, entre autres objectifs principaux, développer et mettre en application des modèles améliorés pour la durabilité des services AEPHA (approvisionnement en eau potable, hygiène assainissement) repliables à travers l'Afrique de l'Ouest, établir des synergies entre les interventions AEPHA et les priorités principales de USAID WA-WASH. Ce programme entend également renforcer les capacités et l'environnement institutionnel régional pour développer les services AEPHA en vue d'atteindre les Objectifs du millénaire pour le développement. Selon le directeur régional de USAID WA-WASH, Dr Lakhdar Boukerrou, ce programme intervient à un moment où l'accès insuffisant ou inadéquat à l'eau potable et à l'assainissement est une préoccupation majeure des populations, des quatre pays bénéficiaires. Une situation qui, selon lui, d'normes conséquences sanitaires, économiques et sociales sur les conditions de vie des populations notamment les plus démunies. En effet, les maladies diarrhéiques seules provoquent, selon lui, environ 1,8 million de décès chaque année dans les pays non-industrialisés. Environ 88 % de ces décès sont attribués à une utilisation d'eau impropre à la consommation, à des pratiques d'hygiène et d'assainissement inadéquates.

Le programme USAID WA-WASH intervient sur la période 201-2015. Il est mis en œuvre, à travers trois composantes dont l'AEPHA, l'adaptation aux changements climatiques et la sécurité alimentaire. Durant ces quatre années d'intervention, le programme va permettre la mise à disposition des populations d'une gamme de technologies innovantes à faible coût et des mécanismes de financement basés sur des modèles de micro-crédits afin de doter les villages ruraux de systèmes adéquats d'adduction d'eau et la promotion des usages multiples des services de l'eau. Le programme dispose, a mentionné son directeur régional, d'une composante intitulée "Alliance mondiale pour le développement et le partenariat". Le concept consiste, par un accord entre deux ou plusieurs parties, à mettre en commun leurs ressources techniques et financières en vue d'identifier et de résoudre des problèmes spécifiques de développement des communautés bénéficiaires. De nombreux résultats sont attendus à la fin du programme USAID WA-WASH.

Christine Sawadogo, Le Pays - AllAfrica 17-07-2012

Ouamtinga Michel Ilboudo, Issiaka Nana, Sidwaya Quotidien - AllAfrica 17-07-2012